

SAINT FRANÇOIS LONGCHAMP

Appellations anciennes : Saint François sur Bugeon fut un hameau de la commune de Montgellafrey jusqu'en 1848.

Habitants : les ...

Population : 211 habitants en 1906, 137 en 1936, 159 en 1975 et 221 en 1982.

Altitude : 1400 mètres.

Superficie : 1297 hectares.

A 19 km de Saint Jean de Maurienne.

La Paroisse fut détachée de celle de Montgellafrey en 1848 puis érigée en commune en 1904. Prit le nom de Saint François Longchamp par décret du 29 août 1969 (anciennement Saint François sur Bugeon).

Diocèse de Maurienne.

Hameaux et lieux dits : Le Bon Molard, Les Covatières, Cublières, L'Épaulud, Le Planay.

La commune de Saint François Longchamp s'étire en longueur sur la rive gauche du Bugeon, au dessus de Saint Martin sur la Chambre, jusqu'à un vaste site dominé à l'est par les pentes du Cheval Noir (2832 m), au nord est par le sommet du grand Pic de la Lau-

zière (2829 m) et à l'ouest par l'écran des premiers contreforts de la chaîne de la Lauzière. Le paysage, boisé dans le fond de la vallée, est entièrement dégagé sur les pentes douces, sans accidents rocheux. Tout était réuni, sans compter la proximité de la route nationale dans la vallée, pour donner naissance à une station de ski originale.

Une jeune commune

Les hameaux qui composent Saint François sont ceux de "l'Envers" de Montgellafrey. Ils en furent séparés pour former une nouvelle paroisse, sous le vocable de Saint François de Sales en 1848, et demandèrent dès 1901 à devenir une commune à part entière, car la liaison routière avec Montgellafrey n'était pas évidente, surtout en hiver. Le groupement de hameaux prit donc le nom de Saint François sur Bugeon en 1904, puis de Saint François Longchamp lors de la création de la station de sports d'hiver.



Statues en bois du XVI^e siècle (cliché B. Baudouy).